

NOSTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 132

9 de Junio 1938

MAHÓN

PRECIO: 15 cts.

Redc. y Admón.
ANUNCIVAY. 24
(Teléfono, 150)

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.) ●

Una advertencia necesaria y sincera

Diciamos en nuestro anterior editorial, que nadie podía hurtar conscientemente en estos momentos graves que pesan sobre el proletariado español, su esfuerzo decidido en los puestos de la producción. Argüimos nuestra tesis, basándonos concretamente en la transformación radical operada en nuestro territorio, a favor de la clase trabajadora.

Esta transformación, ha de plasmarse en el calor que desde todos los puestos se preste a favorecer el desarrollo de la obra del Gobierno para aplastar al fascismo, no puede tener excepciones. Es más, creemos que los dirigentes de la clase obrera, han de dar el ejemplo cotidiano, para que el estímulo cunda entre todos los trabajadores y podamos así acortar los plazos de la victoria.

Desgraciados de aquellos que habiendo sido elegidos con el apoyo incondicional de las masas, pierden su contacto con ellas, e incluso viven a sus espaldas sin pulsar sus aspiraciones, sin demostrarles el porqué de nuestro sacrificio y la capacidad de resistencia que ha de residir en todos. Están condenados irremisiblemente al fracaso. Y nosotros que también formamos en las filas de la gran familia proletaria, que dedicamos todas nuestras preocupaciones a que se mantenga tenso el espíritu de superación entre todos los trabajadores, no podemos soslayar de ningún modo, silenciarlo, hacernos encubridores de cualquier falta que pudiera acarrear en perjuicio a los fines que persigue el pueblo español, sin contar desde luego, el deber que como camaradas nos obliga el hacerlo.

Elevamos nuestra voz, sincera y desinteresada, haciendo ver a los que no reza su actitud en el momento actual, con la tragedia que invade hoy a España.

Pesa sobre los trabajadores, por ser la clase más numerosa, una gran responsabilidad y más en momentos decisivos

de la lucha contra el fascismo. Sobre los dirigentes, la responsabilidad es mucho mayor y más grave. Y eso es lo que hoy nos ocupa. No podemos admitir que haya aun quien tenga humor, cuando caen a miles de camaradas nuestros para no levantarse jamás, y se masaca diariamente a inocentes mujeres y niños—Alicante, Granollers, etc.—para pensar en regodearse opíparamente de comidas y bebidas. No es que pretendamos curar radicalmente todos los males, vicios y defectos de la Humanidad. Haremos lo posible para conseguir que desaparezcan todas las lacras que nos legó el régimen capitalista. Pero también sabemos que sólo el tiempo, una propaganda intensa y ciertas medidas, pueden solucionarlo. Momentáneamente, imposible. Pero al menos, a los que no les dá el momento ni lugar, para reprimir sus impacencias perjudiciales y nocivas, los que no saben retener sus flaquezas, para estos van estas advertencias sinceras, para que sean algo dignos de los momentos que vivimos.

Si los que deben enmendarse no se corrigen, si quien por su actuación es motivo de ocasionar repercusiones entre los trabajadores, volveremos a insistir y a hablar más claro contra los que no alcanzan el resultado de su proceder, antes que pueda producirse cualquier distensión, que ha de ser atajada en beneficio e interés de la causa que defendemos.

Leed y propagad

Nostra Paraula

LEED Y PROPAGAD

Frente Rojo

Información general

Ante el aniversario de la huelga general de campesinos

Valencia.—La delegación en Valencia de la U. G. T., al llegar el aniversario de la huelga general de campesinos, ha publicado un manifiesto conmemorativo de aquel gran movimiento de reivindicación, en el que dice:

«La Federación de Trabajadores de la Tierra, que organizó y dirigió aquel movimiento, quiere conmemorarlo este año con un intercambio de mensajes antifascistas entre las sociedades campesinas y sus afiliados combatientes. Esta delegación aplaude y apoya sin reservas esta iniciativa y destaca ante los trabajadores el profundo significado del 5 de junio de 1934, y saluda calurosamente a los campesinos que luchan y trabajan en la España leal, invitándoles a robustecer cada día la alianza con los obreros industriales e intensificar, si cabe más aún, el ritmo de su esfuerzo en el combate y en la producción, como el mejor homenaje que podemos ofrecer a los caídos en las jornadas de junio y a los que entonces dieron su vida para acabar con el dominio de una casta que esclavizó y pisoteó durante siglos a la clase campesina de España.»

Un telegrama del Teniente Coronel Lister al 8.º ejército chino.—La admiración hacia nuestro pueblo sirve de estímulo al de China en su lucha

Hankou.—Los diarios chinos publican un telegrama que el Teniente Coronel del Ejército republicano español Lister ha dirigido al octavo ejército revolucionario chino. El diario «Sunhuas Hibao» manifiesta su admiración hacia el heroico pueblo español, que ha demostrado con la defensa de Madrid y el reforzamiento del Frente Popular Antifascista, su voluntad de aplastar a los invasores. El diario subraya que el pueblo chino tiene en gran estimación la simpatía de la España republicana, simpatía que estimula al pueblo chino en su lucha contra el agresor japonés.

«Angriff», órgano de Goebbels ataca frenéticamente a los católicos

Berlín.—El «Angriff», órgano del ministro de Propaganda, Goebbels, ataca violentamente al Congreso Eucarístico de Budapest y su decisión de reunirse la próxima vez en Niza. Dice el «Angriff» que los cardenales organizan el turismo en Francia. Ataca violentamente al Congreso, porque diecinueve representantes de la Iglesia han sido hospedados en Praga, en casa de judíos. Ataca particularmente al cardenal Verdier, porque ha pronunciado un discurso en el cual ha declarado que la Iglesia debe defender a Checoslovaquia. Esta declaración, según Goebbels, «prueba que el Vaticano da su bendición a la Guerra entre Checoslovaquia y Alemania, y a Moscú, Praga y París.»

Se confirma que Alemania ha efectuado nuevas concentraciones de tropas

Praga.—Después de varios días de tranquilidad la Prensa de Praga habla de un agravamiento de la situación. En efecto, ha circulado el rumor de que se han concentrado tropas alemanas en los importantes centros militares de Dresden y Plauen, habiendo sido llamadas varias quintas de reservistas.

Se agrega que han sido tomadas también en Austria medidas similares, especialmente en la cuenca del Danubio, todo lo cual hace suponer que Alemania no ha abandonado su plan de agresión a Checoslovaquia.

Los japoneses han perdido 648 aviones en lo que va de guerra

Los pilotos muertos ascienden a más de mil

Hankeu.—El representante del Comité de la aviación de China ha hecho el 4 de junio una declaración oficial sobre las pérdidas de la aviación japonesa.

En total, desde el comienzo de la guerra han sido derribados y destruidos 648 aviones japoneses; han resultado muertos y heridos 1064 aviadores japoneses y 27 han sido hechos prisioneros.

Las elecciones presidenciales del 16 de Mayo, en la República Dominicana, son válidas

Madrid.—La Legación de la República Dominicana en Madrid ha hecho pública una nota que dice así:

«Comunica la Secretaría de Estado de Relaciones exteriores de la República Dominicana que la Junta Central Electoral declaró legales y válidas las elecciones del 16 de mayo último, en las cuales resultaron electos los candidatos del Partido Dominicano, doctor don Jacinto Painado y don Manuel de Jesús Troncoso y Costa, presidente y vice-presidente, respectivamente, para el nuevo período presidencial de cuatro años que se inicia el próximo 16 de agosto.»

Amenazas de la prensa nazi

Praga.—Después del incidente ocurrido ayer en Cheb (Eger), en el que un suboficial del ejército checoslovaco hirió a dos alemanes, la Prensa alemana se llena de insultos contra Checoslovaquia.

El «Nacht Ausgabe amenaza:

«En París, Londres y Praga se sabe que tenemos muy en cuenta cualquier incidente fronterizo, cualquier tiroteo, y que haremos responsables de ello, algún día, a los que en Praga y en cualquier capital han asumido el mando de los checos.»

La resolución de la Internacional Obrera Socialista sobre España

Paris.—H. Berlioz, en «L'Humanité» del día 3, se refiere a la reunión última de la Internacional Socialista en Bruselas, en la cual se han adoptado resoluciones que pueden ser el punto de partida para la defensa de la paz.

«Ha proclamado — dice — el deber urgente de los Partidos Socialistas de lograr de los Gobiernos democráticos al abandono de la política practicada hasta ahora hacia la España republicana. Y ante la posibilidad de que surja cualquier crisis en las relaciones internacionales, practicar una política resuelta de seguridad colectiva.

Nos alegramos de tales expresiones, que coinciden en absoluto con la posición de los comunistas.

Pero las resoluciones de la Internacional Obrera Socialista requiere una acción inmediata que arrastre a las masas unidas de todos los partidarios de la paz.

A este fin conducían las proposiciones de la Internacional Comunista a la Internacional Obrera Socialista, comunicadas a De Broukère y a Fritz Adler por una carta de los camaradas Cachin y Thorez de fecha 27 de mayo, a la que hasta ahora no se ha contestado.

La carta de nuestros camaradas exoresa la voluntad de unidad contra la guerra de los trabajadores socialistas y comunistas.

Los pueblos de España, de Checoslovaquia, de China y de todos los países—termina diciendo—gritan con nosotros: unidad de acción internacional. Sería insensato y criminal frustrar sus esperanzas, las esperanzas de la Humanidad, que no quiere perecer, sino vivir libre y dueña de su porvenir.»

Parte oficial del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

ESTE.—La actividad registrada en los distintos sectores, se redujo a tiroteos y cañoneos sin importancia.

LEVANTE.—Con fuerte protección de aviación y tanques, los facciosos atacaron intensamente nuestras posiciones del sector de La Puebla de Valverde, consiguiendo a costa de muchas bajas modificar ligeramente su línea.

Otros ataques rebeldes a la cota 1064 al Sur de Linares de Mora, fueron a pesar de su dureza totalmente neutralizados.

En la zona de Vistabella, el enemigo consiguió ocupar Más de Isidro, que fué más tarde recuperado por nuestras fuerzas, derrochando hombres y material. Los facciosos consiguieron ocupar La Tenuela, pero en enérgico contraataque de los soldados republicanos, quedó definitivamente en nuestro poder.

En el sector de Vallidaba, las tropas leales han conquistado Racó de Tells.

En un golpe de mano realizado por patrullas propias, fué inutilizada la fábrica de electricidad enemiga situada al N. O. de Villahermosa. Nuestros soldados regresaron a sus bases sin novedad.

Los ataques facciosos sobre El Tezal en la zona de Vistabella, fueron totalmente rechazados.

EXTREMADURA.—En el sector de Puente del Arzobispo, nuestras fuerzas, efectuaron una rectificación a vanguardia ocupando las cotas 300 y 320 y las estribaciones de los Cerros de la Hoya y del Bautista. Los contraataques facciosos sobre la cota 3022 al E. de Madrigalejo, se rechazaron rotundamente.

En los demás Ejércitos, sin noticias de interés.

Aviación

En las primeras horas de ayer 2 aparatos procedentes de Mallorca arrojaron en el puerto de Alicante, varias bombas sobre los barcos ingleses «Torpehaven» y «Cuglistanher».

A las 19'19 horas, 5 trimotores Junkers procedentes también del Este lanzaron medio centenar de bombas sobre los barrios más céntricos de Alicante, destruyendo 15 casas y ocasionando 8 muertos y 50 heridos.

A las 23'10 horas, varios aparatos enemigos bombardearon las inmediaciones de Montjuich, destruyendo algunas viviendas, donde causaron 25 heridos. Minutos más tarde, se repitió la agresión,

«Pedimos a las mujeres de Mundo, que hagan una enérgica presión sobre sus Gobiernos»

Declaraciones del presidente del Comité Mundial de Mujeres contra la guerra y el fascismo

Paris.—Madame Duchesne, presidente del Comité Mundial de Mujeres contra la guerra y el fascismo, que fué una de las más activas organizadoras del Congreso Internacional de Mujeres últimamente celebrado en Marsella, ha declarado a una de nuestras colaboradoras: «Los recientes bombardeos han elevado aun más la indignación de las mujeres contra tal violación de las leyes humanas. Pedimos a las mujeres del mundo entero, de acuerdo con el espíritu de las resoluciones adoptadas en la Conferencia Internacional de mayo, que hagan una enérgica presión sobre sus respectivos Gobiernos con el fin de hacer cesar estas matanzas.»

El ejército chino reconquista dos ciudades

Hankeu.—Según el comunicado del mando chino, las tropas chinas realizan afortunados contraataques en el sector de Bassiang, retirándose las tropas japonesas sobre Luy. En la parte sureste de la provincia de Shashi las tropas chinas han ocupado las ciudades de Quantzi y Luhsiang y actualmente atacan Lingfeng, que es el punto situado más al sur de la provincia de Shansi de lo que aún está en poder de los japoneses.

A nuestros colaboradores

Ponemos en conocimiento de nuestros colaboradores, que dado el reducido tamaño de nuestro periódico, esta Redacción, no publicará más que aquellos artículos que creyere convenientes y necesarios, no manteniendo ninguna clase de correspondencia con los mismos, ni devolverá los originales.

LA REDACCION.

dificultada por el fuego intenso de nuestras baterías que obligaron a los aviones facciosos a arrojar su carga, unas 80 bombas en el mar, sin causar daños ni víctimas.

En las primeras horas de la mañana de hoy nueve trimotores Savoya, han bombardeado el casco urbano de Figueras, arrojando más de un centenar de bombas explosivas de gran tamaño y muchas de incendiarias. 25 edificios han quedado totalmente destruidos, entre ellos figura una Escuela de niños, un Hospital y un Asilo de Ancianos.

Las víctimas halladas en los primeros momentos ascienden a 30 muertos y 50 heridos.

Imprenta Balear